

## Sesenta mil millones de pesetas serán dedicados en cinco años a la construcción de viviendas

### «Van a ser elevados los salarios sin que su aumento repercuta en los precios»



#### Importentísimo discurso del ministro de Trabajo a los arquitectos, técnicos y obreros del "plan de la vivienda", transmitiéndoles las consignas del Caudillo

Madrid. — El ministro de Trabajo, don José Antonio Girón de Velasco, ha dirigido por los micrófonos de Radio Nacional esta noche el siguiente mensaje a los arquitectos, técnicos y obreros del plan de la vivienda:

Señores arquitectos, técnicos y obreros del plan nacional de la vivienda:

Me dirijo a vosotros con la grave solemnidad de quien tiene conciencia de la grandeza histórica del momento en que una comunidad vive. Y me dirijo en nombre de la primera jerarquía de la Nación, en nombre de aquél que, si se hizo responsable ante Dios y ante la Historia del futuro de una Patria que acababa de devolvérnos con sus manos, exige de nosotros, con toda licitud, que le obedezcamos para que aquella responsabilidad pueda ser auténtica.

## Guy Mollet consigue el apoyo de la Asamblea

### Comunistas y "M. R. P." votaron a favor del nuevo Gobierno francés

París. — La Asamblea nacional, controlada por los comunistas y tribunas, se reunió a las tres de la tarde para escuchar la declaración política del dirigente socialista Mollet, que solicita voto de los diputados como jefe del nuevo Gobierno francés.

La declaración señala que el problema de máxima importancia es el de la paz. "El problema que Francia ha de resolver antes que cualquier otro", dijo, "es el argelino. Hay que adaptarse en Argelia tres medidas inmediatas: elecciones libres

para una Asamblea argelina basada en el sufragio universal, sin distinción entre europeos y argelinos; mantenimiento de la actual fuerza del ejército francés en Argelia, que no puede ser reducida hoy día, y libertad de todos los presos políticos, salvo los acusados de delitos de derecho común".

Dijo que su Gobierno establecerá en todos los territorios franceses de ultramar, con inclusión del África occidental, el principio de elección de las asambleas locales, por sufragio universal en vez de haber colegio electoral francés y colegio indígena por separado, que incrementará la distribución de viviendas y ropas a los necesitados, desarrollará las obras públicas e implantará una ley de reforma agraria.

### El domingo llegará a vuestra ciudad la sagrada reliquia de San Ignacio de Loyola

### El triunfal recibimiento tendrá lugar en la plaza del Rey San Fernando



La sagrada reliquia de San Ignacio de Loyola, que viene recorriendo las ciudades españolas con motivo del centenario del gran Santo español, llegará a Burgos el próximo domingo, a mediodía, para que el católico pueblo burgalés pueda adorarla.

Ya está previsto que dicha jornada revista caracteres de fervoroso entusiasmo, y acualmente la Residencia de los PP. Jesuitas prepara el programa de los actos que se celebrarán para honrar la figura del glorioso autor de los Ejercicios Espirituales.

Desde luego se sabe que la reliquia de San Ignacio será recibida por la ciudad con sus autoridades en la plaza del Rey San Fernando. Tan veneranda reliquia entrará por el Arco de Santa María, siendo posteriormente trasladada a la Santa Iglesia Catedral Metropolitana, conforme al programa que en breve se dará a conocer.

Estamos en el umbral de un gran momento de España. En veinte años transcurridos desde que el grito de salvación resonó en España, se han hecho muchas cosas, se han sorteado mil peligros, se han alejado muchos fantasmas y una sensación de que hemos coronado una etapa y empieza otra se apodera de todos los españoles. Y es cierto que otra etapa empieza y si empieza bajo augurios de paz y de justicia, cuando han caído las últimas posiciones de una incompreensión internacional se abren todas las puertas de la Patria a los aires de fuera y ha huido el enemigo de nuestras cercanías y ha cesado el asedio, empieza también esta etapa con anuncios de nuevas y graves responsabilidades para cuyo cumplimiento no habrá ya el pretexto del estado de excepción y que hay que acometer con valor cívico, con decisión y hasta si es preciso con un concepto nuevo del deber, con escalas más estrechas para el sacrificio y con una exigente actitud de autocrítica en cada uno de los servicios que nos sean encomendados.

#### UNA MISIÓN TRASCENDENTAL

A vosotros se os encomienda uno de los más importantes, acaso el más importante de la historia contemporánea en el orden civil. Porque se trata nada menos que de levantar esa cosa sagrada, ese espacio del mundo santificado, desde el principio de las edades, con tantas virtudes, esa cosa estremecedora que se llama el hogar español. Se trata de alzar las paredes entre las que, por un legado, agosto de la Historia, han de desarrollarse y crecer y multiplicarse, entre la vida y la muerte del español sin nombre, esas virtudes colosales que hicieron un día que España fuera ejemplo de pueblos, madre de naciones y señora de mares y de ciembres, en los acontecimientos históricos más grandiosos e increíbles que la estirpe humana ha realizado.

Nada menos que el alma de estas cosas es lo que se va a encerrar en la obra de vuestras manos, en las creaciones de vuestra técnica, en la realización de vuestros sueños. Nada menos que el secreto del pasado, del presente y del futuro es lo que va a quedar guardado en el área de esos hogares que vais a hacer y que si quedan reducidos a un amontonamiento de materiales inertes, manejados con más o menos sabiduría, pero sin el aliento espiritual que hace imperecederas las obras de los hombres, no pasarán de ser los sepulcros de unas ilusiones que no podéis decepcionar y las cárceles de unos seres a quienes la Revolución, Franco y España han hecho libres a costa de tanta sangre generosa.

Se os entrega una obra que jamás la recibieron otros hombres sobre nuestro suelo desde que España existe. Se os ha elegido para echar sobre vuestros hombros una responsabilidad y una gloria como jamás otros españoles las tuvieron ante sí. Se os ha elegido porque se ha buscado en vosotros la invencible hueste capaz de llevar a cabo una obra gigantesca, que sólo en España tiene un antecedente del que nos ocuparemos luego.

Para dotaros de armamento para la victoria se ha hecho con vosotros lo que se ha hecho con los grandes ejércitos cuando parten para una aventura de la que depende el progreso y acaso la soberanía de la Patria. España ha convocado a todos sus estamentos y les ha exigido el mayor aporte económico que jamás se haya requerido en nuestro suelo para ninguna clase de empresa. Se ha sometido al país a una sangría fabulosa de dinero que se ha retirado de otros frentes de la economía, para entregaros a vosotros una masa de dinero colosal, porque ha sido declarado solemnemente por Franco el principio de que el pan y el hogar son las bases inexcusables sobre las que se asienta el futuro de la Patria.

Veinte años han transcurrido en ganar una guerra, en liquidarla y en alzar, con la hostilidad del Mundo entero, la estructura sobre la que España va a ser edificada para cien años. Todo ha sido puesto en orden: primero las ideas y finalmente la conciencia. Es distinta la conciencia de España y la que no aceptaban hace quince años nuestros principios revolucionarios nos empujan ahora, exigiéndonos más, hacia metas sociales más ambiciosas. Entre estas metas, a partir de la constitución del Consejo del Instituto Nacional de la Vivienda, figura la de dar a los españoles un hogar digno. Para el ciclo de la dignidad, os lo diré con términos que os son familiares, para la determinación del círculo en que la dignidad del hombre se encierra, Franco marcó tres puntos: el salario justo, la defensa contra el infortunio y la vivienda.

#### EL SALARIO JUSTO

Con relación al salario se ha seguido la política más difícil y a veces la que más ha excitado la impaciencia de las masas. Pero también la que ha puesto a prueba, con resultados ejemplares, la capacidad del español trabajador para comprender que sus intereses no están siempre en una elevación del salario tanto como en una adecuación del salario a los precios que en las épocas de escasez no sólo resisten a la intervención del Estado, sino que se elevan mucho más porque al dificultarse el mercado negro los

## La fiesta de San Juan Bosco, en Burgos



Ayer, festividad de San Juan Bosco, Patrono del Sindicato del Espectáculo, se celebró en San Lorenzo el Real una solemne misa rezada, al final de la cual los asistentes posaron para nuestro periódico en unión del párroco de dicha feligresía.—(Foto Fedé)

## Clausura del proceso para la beatificación del Cardenal Merry del Val



Roma. — Monseñor Van Lierde, presidente del Tribunal diocesano que entiende en la causa del Cardenal Merry del Val, durante su discurso en el acto de clausura de dicho proceso, cuya documentación pasará a la Sagrada Congregación de Ritos, para proseguir su estudio. Al acto asistieron el embajador de España cerca de la Santa Sede, señor Castiella, los familiares del Cardenal Merry del Val, así como numerosos amigos y devotos del gran purpurado. — (Foto Cifra)

## Toma posesión el presidente del Brasil

### Al acto asistieron embajadores especiales de setenta y un países

### Visita del señor Fernández Cuesta a unas colosales instalaciones de Prensa y Radio

Río de Janeiro. — El presidente electo, doctor Juscelino Kubitschek, ha tomado posesión de su cargo como 18.º presidente de la República de los Estados Unidos del Brasil.

Kubitschek prestó juramento ante las dos Cámaras del Congreso reunidas en sesión conjunta, y con la asistencia de embajadores especiales de setenta y un países, entre los que se hallaba el ministro secretario general del Movimiento de España, don Raimundo Fernández Cuesta. Asimismo, tomó posesión de su cargo y prestó juramento el vicepresidente de la República, João Goulart.

## Nuevo embajador del Japon en Madrid

Tokio. — Ha sido hecho público el nombramiento del señor Chigeru Yosano para el cargo de embajador del Japon en Madrid.

El nuevo embajador japonés en España desempeñaba en la actualidad desde el año 1954, el puesto de embajador en Egipto y, simultáneamente los de ministro plenipotenciario en Siria y Etiopía. El señor Chigeru Yosano, nacido en Tokio en 1904, después de haber estado destinado sucesivamente en París, La Haya, Pekín, Berna y Berlín, ha desempeñado la jefatura del Departamento de información e investigación en el Ministerio de Asuntos Exteriores.

Posteriormente representó a su país en Bélgica como ministro plenipotenciario, hasta 1954 en que pasó a ser embajador en El Cairo.—Efe.

## Primer viaje de pruebas del "Talgo" español en los Estados Unidos

### Se pronostica que, dentro de diez años, la mitad de los trenes americanos serán de ese tipo

Peoria (Illinois). — El tren "Talgo" ha realizado su primer viaje de prueba en los Estados Unidos, en el trayecto comprendido entre Chicago y Peoria, quedando muy complacidos los altos empleados de la compañía "Rock Island" de Chicago, los viajeros y los periodistas extranjeros, por el funcionamiento del nuevo convoy. Este ha sido construido por encargo de dicha compañía, en la "A. C. F. Industries", de Nueva York.

Después de la "RENFE" española, la Rock Island ha sido la primera compañía en el Mundo, que ha puesto al servicio de los viajeros un tren articulado, según la nueva técnica mundialmente conocida como "Talgo".

El nuevo "Talgo", en sus características básicas, es un desarrollo del modelo que viene circulando en España desde el año 1950. Una nueva técnica en las ruedas, permite que el tren circule en comodidad y economía permite también utilizar coches más largos; once metros, en vez de seis.

El señor Oriol ha pronosticado que el 50% de los trenes norteamericanos serán de este tipo, dentro de 10 años. Uno de los viajeros del viaje inaugural ha sido el gobernador de Illinois, William Stratton. El nuevo tren hará su primer viaje normal a Peoria, el 11 de Febrero próximo.—Efe.

## Total identificación anglo-norteamericana ante la política soviética

### Las conversaciones de ayer entre Eisenhower y Eden se dedicaron a los problemas del Medio y Extremo Oriente

Washington. — El presidente Eisenhower y el primer ministro británico Sir Anthony Eden, han establecido una identificación de puntos de vista al considerar la nueva política de la Unión Soviética desde la conferencia de Ginebra.

Un portavoz de la Casa Blanca manifestó que el presidente Eisenhower y el jefe del Gobierno inglés habían celebrado un cambio de impresiones sobre los recientes movimientos de Moscú en todos los escenarios mundiales, durante el transcurso de la comida que celebraron en privado ambos estadistas. Asimismo expresaron su completo acuerdo en la necesidad de fomentar los organismos destinados a incrementar el desarrollo de la unión europea occidental, la organización del Tratado del Atlántico Norte, la comunidad del carbón y del acero y otros organismos.

#### EL PELIGRO DE ORIENTE MEDIO

Washington. — El presidente Eisenhower y el primer ministro británico Sir Anthony Eden, planean continuar hoy sus conversaciones destinadas a terminar con el creciente peligro de guerra en el Oriente Medio. Los dos jefes aliados están de acuerdo en que debe realizarse un esfuerzo global para preservar en favor de proposiciones de paz entre los Estados Árabes e Israel. Con este fin se encuentran dispuestos, según los informadores, a convocar de nuevo negociaciones de paz árabe-israelí, y a hacer un llamamiento, una vez más, en favor de un alto en la carrera de armamentos del Oriente Medio.

#### LOS PROBLEMAS DEL EXTREMO ORIENTE

Washington. — Las conversaciones británico-norteamericanas han entrado, según se cree, en los temas de Extremo Oriente y especialmente en el de la política a seguir respecto a la China roja.

#### MAS REUNIONES

Washington. — Eden y el presidente Eisenhower volvieron a reunirse hoy en la Casa Blanca, por segunda día consecutivo.

A diferencia de lo que ocurrió en el almuerzo de ayer, figuraban invitados, además de Bolles y Selwyn Lloyd otros personalidades. Por otra parte, Bolles y Selwyn Lloyd celebraron una reunión que duró dos horas.

Circulan rumores de que los Estados Unidos aceleraron cuál sería su actitud en el caso de un ataque rojo a las islas Malas y Quinow.

#### APOYO LABORISTA A EDEN

Londres. — El partido laborista ha expresado hoy su total apoyo a Sir Anthony Eden en sus conversaciones de Washington.

## El ilusionista Mystag

### Paris. — El ilusionista Mystag presenciará una prueba espectacular. Se trata de tripular una scooter con los ojos vendados y una pasajera se brindo a acompañarle en su peligroso viaje. Iniciada la salida no pudieron llegar muy lejos, porque la Policía, juzgando demasiado peligroso el intento, embargó a Mystag, la scooter y la pasajera en una camioneta y se los llevó a la Comisaría. — (Foto Gil del Espinar)



El doctor Kubitschek abandonó después la Cámara de diputados, y subió a un automóvil que lo condujo al palacio presidencial, donde se celebró la ceremonia de transmisión de poderes. Millares de personas adhirieron al nuevo presidente brasileño en el trayecto comprendido entre la Cámara y el palacio presidencial. Millares de personas, aviones "Meteor", biplanos de cruz, volaban sobre Río de Janeiro en honor del doctor Juscelino Kubitschek.—Efe.







# Continúan las pesquisas para terminar con las derivaciones del secuestro de Valmaseda

## Sólo queda por resolver la incógnita del paradero del dinero

### Vista del consejo de guerra contra unos jóvenes facinerosos en Santander

Bilbao. — Con referencia al secuestro de Valmaseda y por lo que respecta a los trabajos realizados por la policía de Vizcaya, se informa ahora que al día siguiente del rapto del joven, es decir, en la mañana del día 30 de Junio de 1955, se presentó en el despacho del gobernador civil de la provincia un hermano de don Emilio Boltain, y tío del joven secuestrado, para manifestarle que estaba dispuesto a entregar a los bandoleros el millón y medio de pesetas que exigían por la libertad del muchacho.

Seguidamente, el citado señor y un amigo de la familia Boltain, don José Luis Tejada, reunieron rápidamente la cantidad pedida, pero los billetes ofrecían un serio inconveniente para presentarlos en las oficinas de la policía, ya que eran de distintas emisiones y series, y, por tanto, imposible de controlar por un cajero cualquiera. Aconsejó la familia Boltain, desistiendo de entregar dichos billetes. Se pensó entonces en dar a los bandoleros billetes falsos, que fueron rápidamente pedidos a Madrid, por teléfono, desplazándose a Bilbao, a tal objeto, desde la capital de España, un funcionario del Banco de España, con 750.000 pesetas en billetes falsos, de a mil cada uno. Pero como el Banco había tratado en su calidad de falsos, se vio que era una estrategia difícil de pasar ante los bandoleros, y entonces no hubo más remedio que entregar billetes de circulación legal pero pertenecientes a una serie que podría ser anulada más tarde si se estimaba oportuno.

Los series y las numeraciones de los billetes entregados a los secuestradores fueron debidamente registradas y la Jefatura Superior de Policía de Vizcaya dirigió una carta circular, en consecuencia, a todos los comandos del Cuerpo General de Policía para el exacto control del billete, lo cual ha sido de pista eficaz para descubrir y localizar a los malhechores.

Entre los numerosos encartados como cómplices de los secuestradores de Valmaseda, figuran las esposas de cinco de ellos y no de tres, como se dijo anteriormente, de quienes se ha comprobado su culpabilidad y complicidad junto a sus respectivos conyugues. De dichas cinco mujeres, que fueron detenidas al principio, tres están en libertad y dos detenidas, pero todas procesadas.

Las detenidas son: Sabina Aguirre

Elordi, de cincuenta y tres años, esposa de Francisco García Palero, el taxista de la calle de Hurrubide, de Bilbao, que estaba al servicio de los bandoleros, y Victoria Díez Puente, de cincuenta y cinco años, esposa de Emilio Cueto Ortega, industrial minero de Cervera de Pisuerga.

Las otras tres son: Gloria Torres Fernández, esposa de Leonardo García Uzcudun, de veintiocho años, que tuvo ocultos a los forajidos en su casa del Valle de Mena, próxima a Valmaseda; Carmen Anton Dromas, de veinticuatro años, esposa de Marcelo Royuela, enlace de los bandoleros con el resto de la banda, y Concepción Anton Llanos, de treinta y tres años, esposa de Manuel Jaén González, domiciliado en Pamplona. Al parecer, esta última ejerció una metáfora influencia sobre su marido, en lo que se refiere a la triste evolución sufrida en la conducta moral de éste que, de persona honrada, se convirtió en un delincuente.—Cifra.

**SIGUEN LAS INVESTIGACIONES**

Bilbao. — La Brigada de Investigación Criminal, de Vizcaya, continúa sus pesquisas para terminar felizmente con las ramificaciones del secuestro de Valmaseda. En la mañana de hoy se ha tenido noticia de que los secuaces del joven Emilio Boltain están en libertad en la localidad francesa de Clermont-Ferrand, si bien estrechamente vigilados por la policía. Uno de ellos, Santiago Rey Roig, se halla gravemente en el hospital, aquejado de enfermedad pulmonar.

Sigue desordenándose la complicada madeja en que se organizó tan espectacular secuestro. Sin embargo, ha quedado todavía sin resolver una incógnita y es el paradero del millón y medio de pesetas del rescate del joven Boltain. Dedicadas las 219.000 pesetas que se entregaron a sus cómplices, Royuela, Cueto y García Uzcudun, los malhechores ya quedaron, aparentemente, con 1.300.000 pesetas. El dinero parece ser que ocultaron en casa de Avilino, hermano de uno de ellos; pero, desgraciadamente, no ha podido recuperarse hasta ahora.

No obstante, al detener a los bandoleros se les ocupó una curiosa agenda y block de notas, en el que llevaban la cuenta de las cantidades del secuestro de Valmaseda. Las cuentas parten del millón y medio de esta cantidad habían hecho sucesivas deducciones por las partidas entregadas y el dinero gastado por todos. La mayor parte, naturalmente, se fue a parar a los cómplices, ya que ellos, tanto en España como en Francia, han vivido, aparentemente, con modestia. El saldo de su cuenta, según las anotaciones de la libreta, arroja un balance aproximado de 1.100.000 pesetas. Gastaron, por lo tanto, 320.000 de las que han sido recuperadas 219.000 pesetas, ya que, como se advierte en la lista de cómplices, ninguno de ellos se dio demasiada prisa por emplear el dinero tan difícil e ilegalmente adquirido. Quedan, por tanto, sin control, cien mil pesetas, que se suponen han servido para pagar a otras personas y para sus gastos. Esto es todo lo que queda de más de tres millones de pesetas.

Los dos millones y pico producto de sus anteriores secuestros, desaparecieron totalmente y del último queda pendiente, como decimos, una cantidad de más de un millón, cuya historia y deslinde permanece en el aire por el momento.

De las últimas investigaciones realizadas, se ha sabido igualmente que Bilbao ha venido siendo centro de operaciones de los criminales desde dos años, desde aquí irradiaban sus fechorías a diversos lugares de España, bajo la dirección de Avilino Campos Campillo, que gobernaba a la banda desde la frontera francesa.

Los otros dos se dirigieron a Torrealega donde tuvieron el día siguiente, por la tarde, un encuentro con la Guardia Civil, a la que hicieron frente. En el tiroteo resultó herido Rafael Bolado.

El juicio se celebró en el gimnasio del cuartel y fue presenciado por numeroso público que durante horas estuvo esperando un la calle, bajo la lluvia, la voz del "audiencia pública".

Presidió el consejo el teniente coronel señor Barros, actuando de fiscal el capitán señor Rodríguez Devesa y de defensor el capitán señor Fernández Díez, que pronunciaron brillantes informes.

El acusador solicitó la pena de muerte para José Ramón de las Casas; para Tomás Dasgoas, veinte años y un día, por hacer frente a la fuerza pública y doce años y un día por cada uno de los otros dos delitos y para Rafael una pena menor. El consejo terminó a las ocho y media de la noche.

El tribunal se retiró a deliberar para dictar sentencia.—Cifra.

# Violenta explosión en la mayor refinería petrolífera de Escandinavia

## Catorce mineros muertos al hundirse un cobertizo bajo el peso de la nieve

Estocolmo. — Una violenta explosión a la que siguió un incendio de grandes proporciones, se ha producido en la refinería de Nynäs-Ferrel, establecida en Nynäs-shamn. La situación es muy grave. Se calcula que una sexta parte de la superficie total de las instalaciones está ardiendo. Hasta ahora no se tiene noticia de posibles víctimas. Varios centenares de bomberos tratan de localizar y dominar el fuego y se ha pedido a Estocolmo con urgencia el envío de cuatro equipos especiales contra incendios.

El fuego continuaba en toda su intensidad a las siete de esta mañana. El enorme depósito que hizo explosión anegó en la mayor refinería petrolífera de Escandinavia, contenida más de cuatro millones de galones de petróleo y gasolina, por un valor aproximado de 2.500.000 coronas que han arrojado ya. La policía sueca ha comenzado una amplia investigación. El siniestro, en el que no se registran heridos, amenaza con destruir la fábrica, que contiene unos 25 millones de galones.—Efe.

**EXHUMACION DE LOS RESTOS DE RENAUULT**

París. — Un juez francés ha ordenado la exhumación de los restos mortales de Louis Renault, como consecuencia de las acusaciones formuladas en el sentido de que el famoso fabricante de automóviles fue asesinado en 1914, cuando iba a ser juzgado por colaborar con los alemanes. Estas acusaciones fueron hechas hace diez días por la viuda de Renault, quien afirmó que su marido fue torturado hasta que murió a consecuencia de las lesiones sufridas en la prisión de Fresnes, en 8 de septiembre de 1944.—Efe.

**ACCIDENTE AEREO**

Brandon (Inglaterra). — Un bombardero a reacción B-45, de las fuerzas aéreas norteamericanas, se ha estrellado contra una colina. Tres de los tripulantes resultaron muertos. MURFEN 14 MINUTOS JAPONÉS

Macbashi (Japón). — Una sabana de nieve, que había caído sobre el techo de un edificio cobertizo minero, ha hecho que se derrumbara el armazón de madera, a primera hora de hoy y ha causado la muerte de 14 mineros, que han quedado sepultados.

Otros 15, que se encontraban en el improvisado albergue, lograron ponerse a salvo o fueron extraídos por los grupos de salvamento, que se organizaron apresuradamente. Cinco de estos mineros salvados se hallan gravemente heridos.—Efe.

# Crónica financiera de la semana última

Aunque en la semana transcurrida el balance de diferencias presenta mayoría de plus y el volumen de la negociación ha continuado siendo intenso, la realidad es que la tónica del mercado fue irregular, abundando los momentos en los que la presencia de papel daba a la Bolsa una tisonomía que contrastaba a la que ha venido caracterizándose en los últimos tiempos. Pero la reacción a la baja es muy fuerte y ello ha hecho posible que se hayan conservado muchos de los avances iniciados. No obstante, se ha podido advertir que el público opera ahora con menos alegría y que se rechazan mucho cualquier movimiento, lo que es natural que suceda dado el nivel alcanzado en la mayoría de las cotizaciones, principalmente las correspondientes a los valores de primera fila.

El sector más regular y, sin duda, el mejor dispuesto, ha sido el de acciones inmobiliarias, registrándose en las revalorizaciones de mayor cuantía, incluso en valores cuya cotización, por bajo de la par generalizada, hacía tiempo que no variaba sustancialmente. Tal es el caso de Inmobiliaria Asturiana, que esta semana revalorizó dieciocho enteros y Alcazar, que subió once. Cerró de estas, la Constructora General Española, con abundante petición desde hace tiempo, cerró a 170 con alza de veintidós enteros, el socio de su próxima ampliación de capital y delivinando que ya se sabe se elevará al 7 por 100. Respecto a la ampliación, todavía no se conoce si se hará en la proporción de una acción nueva por cada dos o una por una. Cerró, por su parte, repite a 115 y ya ha anunciado el reparto de un dividendo a cuenta que es el primero de este tipo que distribuye, puesto que siempre dio el dividendo sin fraccionarlo. Mejoraron también Urbis, Fisa, Metropolitan, Valfhermoso, Vacesa y Urbanizadora Torro.

El sector bancario registra también interesantes mejoras, destacando el del Banco de España, cuyo centenario ha celebrado con diversos actos. Revalorizó veinticinco enteros, siguiendo después Iberico con veinte enteros de ganancia, Banesto con trece, Popular con diez, Central, Rural e Hispano con cinco y Mercantil y Crédito Industrial con cuatro. Hipotecario cerró tres enteros y General repite.

Han sido los valores eléctricos los que, no obstante las mejoras que se anotaron algunos de ellos, presentaron disposición más desfavorable. De to-

## LA BOLSA

Madrid. — El comienzo de la semana en Bolsa ha sido irregular en cuanto a las manifestaciones de los cambios, apreciándose que surge papel en realizaciones.

Interior: 82,50; Amortizable 1908, 94,50; Abril 1952, 99,50; Noviembre 1951, 100,60; Junio 1953, 99,25 y 3,5 por 100, Julio 1951, 94.

Exterior: España, 900; Exterior, 486; Hipotecario, 525; Central, 643; Banesto, 828; Iberico, 568; Viesgo, 263; H. Española, 301; (Iberouro, 357; Sevillana, 185; Electrica Madrileña, 189; Rif, 677; Campsa, 242; Babacera, 191; Navar ordinaria, 272; nuevas, 254 y preferentes, 272; Hidrominero, 184; Petrolero, 633; Auxiliar Ferrocarriles, 480; Santa Bárbara, 206; Telefónica, 308; Ffisa, 270 y Salace, 415.—Cifra.

## Mercado de divisas

Madrid. — Cambios de moneda extranjera: Francos franceses, 10,85; suizos, 901,85; dólares USA, 28,95; libras esterlinas, 109,06 y escudos, 135,16.—Cifra.

## BANCO DE SANTANDER

BANCA - BOLSA - CAMBIO  
CAJA DE AHORROS  
Espolón, 12. — BURGOS

## ANUNCIOS OFICIALES

**Residencia Militar da Burgos**  
ADQUISICION DE VIVERES DE CONSUMO INMEDIATO

Hasta las 18 horas del próximo día 5, se admiten ofertas para el aprovisionamiento de viveres de difícil conservación durante el mes de Febrero inmediato.

Los detalles se encuentran a disposición de los industriales a quienes interesa, en las Oficinas de esta Dirección.

Burgos, 26 de Enero de 1956.  
El comandante director

## CASA

espléndida construcción, garaje, jardín, se venderá en pública subasta en Villafria de Burgos, el día 19 de Febrero a las diez y seis horas. Informes en el Ayuntamiento.

## Ayuntamiento de Burgos

Habiendo sido formado por este Excmo. Ayuntamiento el Registro Municipal de Solares, a efectos de la exacción del arbitrio sobre los solares sin edificar, que autorizan los apartados 1.º, 2.º y 3.º del artículo 497 de la Ley de Régimen Local de 16 de Diciembre de 1950, regulado por la Ordenanza Fiscal núm. 57, se hace saber que queda expuesto al público el mencionado Registro con su expediente respectivo, por término de quince días hábiles, que comenzarán a contarse desde el siguiente al de la inserción de este anuncio en el B. O. de la provincia, a fin de que puedan examinarlos los interesados y formular las reclamaciones que procedan, ante este Ayuntamiento, relativas a la inclusión de solares, a la estimación de su superficie y a la de valores asignados a los mismos, todo ello de conformidad con lo establecido en el artículo 503 del citado texto legal.

Lo que se hace público para general conocimiento a las fines indicados.

Burgos, 1.º de Febrero de 1956.  
El alcalde, FLORENTINO DIAZ REIG.

**EUROPA SEGUROS**

COMPANIA ESPAÑOLA DE CAPITALIZACION  
Dirección: Avenida de José Antonio, 59. — MADRID

31 de Enero de 1956

VND CHIV RLN AJU  
KVK CHBT XMW HMLL

Delegado para Burgos:  
MANUEL ANTON GARZON. — Miranda, 6. — Teléfono 2385  
Autorizado por la Dirección Generales de Seguros y Ahorros.

## Interesantes planes relacionados con la enseñanza, en sus diversos grados

El ministro de Educación informa sobre los principales asuntos que han de ser objeto de estudio en el año actual

Madrid. — Se ha reunido el pleno del Consejo Nacional de Educación, bajo la presidencia del ministro de Educación, quien, después de leerse la Memoria de actividades de dicho organismo durante el pasado año, destacó algunos de los aspectos de la política cultural del Ministerio en el mismo ejercicio y los que están hoy en trámite.

Subrayó su esfuerzo para conseguir mayores recursos para las tareas de la docencia, aludiendo a la reforma de determinadas leyes fiscales, que ha venido a estimular la colaboración privada. Destacó el gran esfuerzo complementario del Estado para resolver los problemas de índole cultural, afirmando que el aumento presupuestario para el bienio es de unos 250 millones de pesetas, la cuarta parte de lo considerado como urgente, pero cuya cantidad se incrementará con cifras complementarias de apreciable volumen.

En cuanto al problema de la enseñanza primaria, recordó asimismo la presentación de un "plan nacional extraordinario" de construcción escolar, con cargo al cual se consignarán anualmente trescientos millones de pesetas aparte de otros cien conseguidos con cargo a un fondo especial para construcción de centros escolares en algunos puntos neurálgicos.

Hizo notar la transcendencia de la ley de formación profesional de carácter laboral y anunció que las Facultades de Ciencias y en general las de carácter experimental, se renovarían en sus instalaciones durante el próximo bienio.

Dijo asimismo que ya ha sido informado el Consejo de ministros de un antiproyecto de bases para ordenación de enseñanzas de Formación

Profesional Industrial y disposiciones complementarias, que afecta a todas las enseñanzas técnicas de carácter superior, arrojando de los actuales planes para llegar a los grados más altos de la ingeniería.

Por último, hizo resaltar la importancia que conferiere a la formación religiosa en los Centros superiores de Enseñanza, anunció también una serie de medidas que afectan a la mejor aplicación de la ley de ordenación de enseñanza media. Para abrir la posibilidad —prevista en la ley— de otro tipo de Bachillerato paralelo, en el cual se atenderá más a la formación humanística y que podrá ser adoptado por los Centros que lo deseen y cumplan las condiciones que se fijan. Una vez que este abierto ese camino, será entonces posible el desarrollo del actual plan de Bachillerato de ciencias matemáticas, pues lo cierto es —concluyó diciendo— que, a pesar de todas estas exhortaciones públicas, cuando se sientan en torno a una mesa representantes de la enseñanza oficial, de los Colegios privados, de los padres de familia, etc. y llega el momento de recibir que disciplina ya a ser suprimida, nadie se atreve —y es perfectamente comprensible— a dar el paso adelante.

Haga su encargo en  
**Talleres Gráficos**  
"DIARIO DE BURGOS"  
TARJETAS DE VISITA, CARTAS TIMBRADAS, SALUDAS, INVITACIONES, ETC.

## HERNIADOS

Recuerden que para la segura contención de las hernias en ambos sexos y en todas las edades, debe adquirirse el moderno CIERRE AUTOMÁTICO HERNIUS, el más minúsculo y preciso aparato altamente cómodo, seguro y sin tirantes, que se lleva sin notarse. Consulte al Médico. (C. C. S. 12.699).

Visita en Burgos el jueves día 2 de Febrero de 10 a 1. En el CONSULTORIO del Dr. GUTIERREZ MORAL, Santander, 6. En LOGROÑO el viernes día 3 de Febrero, de 10 a 1. En el CONSULTORIO del Dr. PEREZ, Doctores Castroviejo, 18.

**Gabinete Ortopédico Hernius**  
Rambla Cataluña, 34, BARCELONA — MONTERA, 32, MADRID

## INDUSTRIALES COMERCIANTES

Anunciándose en "DIARIO DE BURGOS" conseguirán una propaganda eficaz

## Muy pronto aparecerá la Nueva Ley de Arrendamientos Urbanos

Comentarios y cuadros de rentas y elevación de rentas  
**J. M. MARTIN LIEBANA**  
Abogado  
Secretario-Ltrado de Cámaras Oficiales de la Propiedad  
Imprescindible para Abogados, Notarios, Juzgados, propietarios, comerciantes...  
Pedidos a TALLERES GRAFICOS  
«Diario de Burgos»  
Precio 20 pesetas

## Deberán renovarse inmediatamente las Comisiones distribuidoras del plus familiar

Madrid. — El artículo 28 de la Orden del Ministerio de Trabajo de 29 de Marzo de 1946, quedará redactado en la siguiente forma: "Para resolver lo procedente en cuanto se relaciona con el plus familiar, se constituirá en cada centro de trabajo una comisión integrada por el jefe del mismo o persona en quien delegue, por el enlace sindical, que será el designado por el Sindicato correspondiente cuando haya vocales electivos, según la escala que a continuación se establece:

Centros con menos de 51 trabajadores, dos vocales; centros que cuentan de 51 a 250, tres vocales, y centros que tengan de 251 trabajadores en adelante, cuatro vocales.

La comisión llevará un libro de actas en el que constarán las de todas las reuniones que celebre, suscritas por los asistentes. Los acuerdos de interés general se harán públicos en el tablón de anuncios del centro de trabajo, y aquellos que afecten personalmente a algún interesado, se les notificarán por escrito, con expresión de las razones en que se funden y haciendo constar si son recurribles ante la comisión central de la propia empresa, si la hubiere, o ante la Delegación Provincial de Trabajo, así como el plazo en que hayan de hacerlo, y que será, en todo caso, el de diez días laborables, contados siempre desde la notificación. La comprobación de una preferencia no justificada por razón de capacidad, que se tenga en favor de un trabajador sin derecho a puntos y la de cualesquiera infracciones de normas vigentes sobre preferencia de colocación de los padres de familia numerosa, serán sancionadas con la privación a los trabajadores culpables del plus familiar, durante dos trimestres y con multa de 500 a 5.000 pesetas al jefe de la empresa. En caso de coincidencia se privará a los trabajadores de los beneficios del plus durante un período que puede oscilar entre uno y cinco años, y se aumentará hasta el doble la sanción impuesta al jefe de la empresa, el cual será responsable aun cuando los hechos no se hubiesen producido con su aquiescencia expresa.

Se procederá inmediatamente a la renovación de todas las comisiones distribuidoras del plus familiar. Las nuevamente elegidas desempeñarán sus funciones hasta las primeras elecciones sindicales.—Cifra.

## Doña Matilde Pérez Franco

Falleció en el día de hoy, a los 74 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. (O. E. P. D.)

Su designado esposo, don Gregorio Martín García; hijos, Concepción, Matilde, Sofía, Felicitas y Angel (empleado de Electricidad de Burgos); hijos políticos, Martín Gómez, Benito Millán y Leoncio Sánchez; hermanas políticas Primitiva Pardo, Rosario y María Santos; nietos, sobrinos, sobrinas y demás familia.

RUEGAN una oración por el eterno descanso de su alma y la asistencia a la misa de cuerpo insepulto que se celebrará en la Iglesia parroquial de San Julián, San Pedro y San Felices, mañana jueves, día 2, a las DIEZ, acto seguido la conducción del cadáver al Cementerio de San José, por cuyos actos de caridad les quedarán muy agradecidos.

Casa mortuoria: Divino Valles, 12.  
Burgos, 1.º de Febrero de 1956.  
"La Misericordia", Gran Funeraria.

## Comisión para la venta de vehículos automóviles

**Anuncio de subasta**

FISCALIA PROVINCIAL DE TASAS DE BURGOS. — COMISION PARA LA VENTA DE VEHICULOS AUTOMOVILES

El día 15 de Febrero del año actual, a las 12 horas y en los locales de la Fiscalía Provincial de Tasas, calle Vitoria 29 pral, se celebrará la subasta del vehículo siguiente:

Camión S. S. 11451, marca "Ford", con arreglo al precio del acta de tasación aprobada, y demás condiciones que figuran en el pliego de condiciones que podrá ser examinado por los interesados en esta Fiscalía todos los días laborables, de diez a doce de la mañana.

La presentación de proposiciones se efectuará de once a una de la mañana en la Secretaría de esta Fiscalía, cerrándose la admisión el día 14 de Febrero a las 12 horas.

El citado vehículo podrá ser examinado en el Parque de la Jefatura de Obras Públicas de esta Capital, todos los días laborables de ocho a doce de la mañana y de dos a seis de la tarde, excepto los sábados en que solamente lo será por la mañana.

El importe del presente anuncio será de cuenta del adjudicatario.

Burgos, 25 de Enero de 1956.  
EL PRESIDENTE DE LA COMISION



# Mensaje del ministro de Trabajo a los arquitectos técnicos y obreros del plan de la vivienda

(Viene de primera página)

mercados exigen por el riesgo que corren una prima insuperable para los trabajadores. El español sabe que la acción del Estado solo es útil en este aspecto cuando, como va a ocurrir de un momento a otro, se establece un equilibrio de mercado y abundan los productos en la medida necesaria para cubrir la demanda. Ese es el momento en que una elevación de salarios permite sujetar los precios. Ese es el momento en que el Estado puede defender a los asalariados y puede hacer que una elevación de su renta de trabajo le cubra de las alzas experimentadas por una parte y por otra le permita mejorar su existencia. Y esto, señores, se hará y se hará de modo que solo repercutan las elevaciones sobre aquellos pocos productos que siendo obra de otros trabajadores, como los trabajadores del campo, constituyen una forma de salario de los otros. Pero de ninguna manera repercutirán sobre la insaciable ambición de los que pensando solamente en satisfacer su propio egoísmo hubieran querido llevarnos ciegamente a una elevación para decorarla del día a la noche. Los Sindicatos nacionales, expresión viva de los intereses de los trabajadores y de su voluntad y de su pensamiento, que han montado una guardia avisada contra cualquier precipitación danosa y no pierden de vista los movimientos de los especuladores, comunican al Gobierno la situación continuamente y así al Gobierno le es posible emprender la acción energética que ha emprendido encaminada a preparar estratégicamente el terreno de modo que llegado el momento de la elevación de salarios pueda frenarse en seco la temible arrancada de los precios. Esta es la razón de las medidas inteligentes que en silencio y con tenacidad, viene tomando el Ministerio de Comercio para implantar en aquel mismo instante la adecuada intervención que no puede ser otra en este caso que la regulación de los precios. Esta es una delicada operación que no se retrasará un momento y que tiene que ser fulminante para que no actúen los imponderables ni se cueñen las sutiles fuerzas de la codicia.

El Caudillo, como jefe del Movimiento, cuyos organismos superiores dirige directamente, puesto en contacto con la organización sindical, registro vivaz, sensible antena de las realidades políticas, sociales y económicas de España, ha tomado el mando de una operación decisiva. La Organización sindical, que ha colaborado con los Ministerios de Industria, Agricultura, Comercio y Trabajo de una manera denodada, ha llegado a la formulación de unos esquemas con los que el Caudillo, que en orden a la dignificación del trabajador nos exige y nos urge incansablemente, ha trazado unas directrices de realización inmediata. El Caudillo está, por lo tanto, dispuesto a resolver el problema de los salarios de una manera decidida. ¿Cómo no iba a estarlo quien, como él, ha dicho siempre que el principal protagonista de la resistencia, del impávido heroísmo de la nación ante la adversidad ha sido el trabajador? ¿Cómo iba él a olvidarse de este protagonista que fue duro en las épocas duras y que estuvo en la vanguardia de la fortaleza española en los días adversos del cerco y de la persecución? ¿Cómo iba él a abandonar a su mejor soldado cuando el desequilibrio entre los precios y los salarios llama sordamente a las puertas de su hogar y lo ensombrece?

Franco ha terminado el estudio de esta operación y ha dado el orden. El Caudillo nos ha ordenado emprender el camino de la elevación de los salarios en España y será obedecido. Que esta noticia alegre los corazones que tiene que alegrar y nada más. Que alegre los corazones de los trabajadores la idea de que la elevación no va a repercutir en los precios. Esta es la orden y este el objetivo que nos proponemos alcanzar. Si acaso, en determinados productos y en medida insignificante, en aquella que sponga una mejora para el salario de otros trabajadores, se experimentará un ligerísimo aumento. Pero nada más. Solo lo estrictamente necesario para hacer efectiva una ordenación que el Gobierno considera imprescindible establecer.

Excusad esta digresión de una cierta actualidad y que no podía evitar en el momento en que os hablo del salario justo.

**DEFENSA DEL TRABAJADOR CONTRA EL INFORTUNIO**

El otro punto determinante del círculo de la dignidad humana es el de la defensa del trabajador contra el infortunio. A esta labor, que tiene su expresión más visible y popular en el Seguro de Enfermedad y en la previsión de enfermos, han colaborado compañeros vuestros, habéis colaborado algunos de vosotros y aún España espera la colaboración de los que os sucedan. Porque si en cualquier programa de construcciones puede llegarse a un punto de saturación determinado por factores demográficos o económicos, parece difícil llegar a un punto de saturación cuando el factor determinante de una tarea es un factor espiritual y social en el que la meta, como ocurre en orden al remedio del infortunio de los hombres sobre este valle de lágrimas, va siempre por delante de las realizaciones, es una meta movible que siempre se escapa de nuestras manos porque la empuja el viento de una ambición

jamás satisfecha por lo que a la justicia se refiere.

**LA VIVIENDA**  
Y estamos en el tercer punto determinante del círculo de la dignidad humana: la vivienda. No voy a decir cuánto significa la vivienda espiritual, económica y socialmente. La vida de la humanidad gira toda en torno a la pequeña parcela en que han vivido un hombre, una mujer y su prole. La historia del hombre no puede escribirse sin la historia de su habitación. Por defenderla los hombres han hecho guerra y en ella ha guardado la estirpe humana esa primera conquista que le ha dado nombre, esa conquista que le diferenció antes que ninguna otra de las bestias en el orden físico y que es la conquista del fuego. Si el concepto de Patria fuera divisible podríamos decir que la Patria era el producto de tantos o cuantos millares de hogares y halláramos, en efecto, que dentro de cada uno de ellos estarían presentes las categorías que concurren en la idea de Patria, esa idea que, siendo universal, puede empezar a reducirse en la mente del hombre y, pasando por la idea de la patria chica en la región, en el valle y en la aldea, puede llegar a concretarse, concretamente, en las cuatro paredes que acapan un día todos tienen que defender inmolándose sobre el ara del fuego sagrado como se inmolaron los españoles de Numancia, para los que la Patria en un instante sublimó a ser el hogar sobre cuyas cenizas la historia les halló inmolados antes de entregarse a la espada vencedora de Escipión.

Eso, nada menos que eso, es lo que se os ha encomendado a vosotros: alzar el hogar de los españoles que no le tienen. Y sobre esto quiero hacer unas consideraciones: ya os he dicho que se ha realizado una movilización gigantesca de recursos del país. Se trata de resolver de una manera definitiva un problema que se plantea en todos los países del Mundo y que nosotros, los españoles, tenemos el deber de resolver mejor que ningún otro, aunque seamos pobres, porque somos ricos en recursos espirituales y en verdadero espíritu revolucionario. Vamos a imponer sacrificios enormes a todas nuestras fuentes de riqueza para poner en vuestras manos el caudal necesario para realizar esta misión en cinco años. Doce mil millones de pesetas al año, es decir, sesenta mil millones de pesetas serán movilizados. Una cifra igual, ni aún por necesidades de defensa nacional ha sido jamás concentrada en España. Lo que hay que construir es tanto como la décima parte de lo que en nuestra Patria hay construido desde que existe. Es decir, que en cinco años tendréis que recorrer el camino que han recorrido los españoles, si le asignamos a España tres mil años de existencia histórica, durante tres siglos.

**LA RESPONSABILIDAD DE TODA ESPAÑA**

Pero la obra que vais a acometer va a estar puesta a la vista de todos los españoles y expuesta a una crítica inmediata. Pero además va a estar expuesta a la crítica de las generaciones venideras. El realizarla bien constituirá un honor. El realizarla mal constituirá un delito y ser causa de oprobios para una generación entera. No solo para vosotros ejecutores materiales de la obra sino para la sociedad que os eligió. De modo, señores, que llevéis sobre vuestros hombros no solo vuestra responsabilidad sino la responsabilidad de toda España en una generación. Por lo tanto, la impericia o la codicia pueden ser delitos de alta traición.

Pero con esa responsabilidad de un fracaso lleváis también la responsabilidad honrosa de una victoria. Podéis consagraros vosotros y podéis consagrar una generación de españoles.

**TENEIS EN VUESTRAS MANOS EL MOLDEAR LA FISIONOMIA DE LA PATRIA PARA UNOS CUANTOS SIGLOS**

Tenéis además en vuestras manos el moldear la fisionomía de la Patria para unos cuantos siglos. De vuestra pericia, de vuestro buen gusto depende la cara que España presente a sus visitantes y ese arte, reina de todas las artes, la arquitectura, está en vuestras manos por lo que a España se refiere y vosotros sabéis lo que esto significa en la Patria de Juan de Herrera, en la Patria de Ventura Rodríguez y de Juan Villanueva, en la Patria del desconocido autor del Acueducto de Segovia, en la Patria de aquellos artífices sin nombre que poblaron en veinticinco años la inmensidad del Continente americano y realizaron la única obra humana que sirve de antecedente a la que vosotros vais a emprender y que

se realizó, primeramente, sobre un espacio virgen entre selvas devoradoras, bajo amenazas misteriosas, en una extensión fabulosa, sin utilaje a propósito y sin recursos. Y se realizó, además, por unos pocos hombres alejados millares de leguas de su centro de partida y cuando España acababa de salir de ocho siglos de pobreza, de desolación y de muerte. Y ahí están, señores, las magníficas Catedrales y los palacios de las Audiencias y de los Virreinos y las escuelas y las obras públicas y las viviendas en las ciudades y en los campos de América; ahí están por orgullo de vuestra profesión de técnicos españoles de la construcción, al cabo de cuatrocientos años, siendo la única manifestación del genio europeo superviviente de la tierra volcánica, sino a la arrolladora invasión del genio joven, que se estrella contra el muro de las piedras españolas y retrocedo con respecto ante la belleza y la fortaleza de las creaciones de una generación de hombres empujada por el viento del espíritu a una obra inmortal.

Y cuando las soberbias estructuras de hierro y cemento de las grandes ciudades nuevas tienen que ser derribadas a los cincuenta años por inservibles, las orgullosas torres de las catedrales de Méjico y de Puebla de Cuzco siguen enhiestas dando nombre a un estilo y dando gloria a Dios con sus campanas y a los hombres que las construyeron con su altiva belleza impasible.

**"NO SE TRATA SOLO DE UNA OBRA MATERIAL"**

Ahí es donde tenéis que poner vuestra vista, señores. La empresa que vais a acometer se parece a aquella, pero es infinitamente más fácil. Tenéis que superar a aquellos españoles, tenéis que ser audaces en las concepciones, rápidos en la ejecución, ingeniosos y vigilantes. Sobre todo vigilantes, porque la guardia en estas ocasiones no puede decaer. Tenéis que estar presentes continuamente, arquitectos y aparejadores, en las obras, exigiendo de los contratistas una ejecución rigurosa, una calidad insuperable. No se trata solamente de una obra material, os lo repito, ni se trata de alojar bajo los nuevos techos mercancias ni animales. Y si para cualquier obra de decencia profesional exige el mayor rigor, en una obra para la que se sacrifica a la nación y que se destina a que vivan mejor tres millones de españoles la exigencia debe tener un rigor jamás conocido y en ella debéis de multiplicaros los arquitectos, los aparejadores, los contratistas y los obreros de una manera, jamás conocida. Es necesario crear la mística de la construcción de viviendas y sois vosotros quienes tenéis que crearla, quienes tenéis que mantenerla. Cada uno de vosotros, desde el momento de concebir la vivienda hasta el momento de entregarla, tiene que colocarse en la situación de ánimo equivalente a la del futuro habitante. Tiene que proceder como si él mismo con sus hijos y con su mujer fuera a ocupar la vivienda.

Tal es vuestra responsabilidad que tendréis que inventar nuevas técnicas, poner a prueba vuestra inteligencia y vuestro entusiasmo hasta grados jamás conocidos en empresa humana semejante, para cumplir con la misión de paz y de justicia que se os ha encomendado. De esta empresa tiene que salir la nueva arquitectura de España adaptada, si es necesario, a las fisionomías tradicionales o audazmente adelantada sobre las conocidas en busca de lo que esencialmente se persigue: que el español viva en una vivienda alegre, clara, amplia, donde la vida de familia se desenvuelva con dignidad, sin la sordidez y sin la misera uniformidad con que viven ahora en los pueblos o con que viven en bloques desalmados y sin gracia en algunas aglomeraciones urbanas.

**CONSIGNAS DEL CAUDILLO**  
En resumen, señores, las consignas que recibís en nombre del jefe nacional de la revolución, Caudillo de España, son estas, concretamente:

La arquitectura debe mejorar. Las composiciones urbanísticas deben ser más humildes, más sencillas de construcción, más en contacto con el ámbito circundante. Las construcciones deben mejorar de calidad sobre la mejor de las calidades actuales, ser más sólidas y duraderas las casas de modo que esa solidez afecte lo mismo a la estructura que a los interiores. Los proyectos deben tender a que la vida en los nuevos hogares sea familiar, alegre y amable. Debéis de construir como si fuerais a habitar vosotros mismos con vuestras familias el nuevo hogar, de modo que la vi-

vivienda sea cómoda aunque sea modesta y con los detalles que una inteligente proyección asegure. Debéis ser en esto intransigentes ante vosotros mismos y ante los demás en términos de exigencia monástica y vuestra intransigencia con el fraude y el engaño debe llegar hasta extremos de considerarlo como traición frente al enemigo. El aparejador debe volver a su función tradicional de vigilar y corregir y dirigir, de aconsejar y velar, continuamente, contribuyendo a la racionalización del trabajo. Los contratistas deben conformarse con unos beneficios justos y sentir el estímulo patriótico que les conduzca al abaratamiento mediante sistemas de construcción más racionales, de modo que la economía vaya a favorecer a la propia vivienda, haciéndola mejor y más cómoda y considerando a la Patria a sus compañeros que tratan de especular ilícitamente con la vivienda de los españoles. Los obreros deben sentirse constantemente como soldados de un ejército de liberación porque van, efectivamente, a liberarse ellos mismos, a liberar a sus hijos y a los hijos de sus hijos.

**UNA MISION SAGRADA**

Estas son las consignas que en nombre de Caudillo os transmito. Con ellas, partid como cruzados para la conquista de la Patria perdida. Teneis en vuestras manos, señores arquitectos, señores técnicos de la construcción, no solo los medios materiales, no solo el dinero, no solo la técnica moderna y los instrumentos revolucionarios, sino que tenéis en vuestras manos el factor que ni se compra ni se vende ni se halla en los mercados ni en los laboratorios del Mundo y que es el factor humano, el trabajador español de la construcción, el nieto de aquellos canteros de Avila, de Galicia o del Valle de Miera que fueron tras los soldados de Cortés y de Pizarro, tras los marinos de Magallanes, que tal vez, fueron soldados ellos mismos, y cuyas marcas están todavía en los zócalos de las iglesias virreinales o en los glaciares de las fortalezas marítimas de la Florida y del Caribe; el nieto de aquellos alarifes catalanes cuyas bóvedas de ladrillos han resistido a los siglos y sigue sosteniendo las elegantes estructuras de las aulas de la Minería de Méjico y de San Marcos de Lima donde la cultura, en nombre de España, se alojó hace siglos. Esos valores que España os da para realizar vuestra labor, son valores sagrados: son el oro de sus arcas y la sangre de sus venas. Os confía algo más que una obra técnica. Os confía una misión sagrada. Jamás sobre grullo humano alguno ha recaído responsabilidad semejante. Si no

se os ha encomendado a vosotros, señores, a vosotros, a desahacer la leyenda infame de que solo entre la tristeza y la sordidez la virtud del español florece. Florece a pesar de la tristeza y de la sordidez. Pero al sol hermoso de esta Patria sin segundo, al aire limpio del ara sagrada de España las virtudes del español asombrarán al Mundo y España misma rescatada a la grandeza con que siempre soñó ocupará el lugar a que la habían llevado sus hijos cuando construían las ciudades patrias de América, esas ciudades cuya fortaleza, cuya belleza y cuya robustez son un anticipo de la fortaleza, de la robustez y de la belleza de las barriadas y de los pueblos y de las cortijadas que vais a construir vosotros para otros cuatrocientos años por lo menos. Por españoles, por arquitectos, a ello os comprometo el honor de vuestra estirpe y el honor de vuestra gloriosa carrera.

Señores: ha sonado la gran hora. ¡Viva Franco! ¡Arriba España! —Cifra.

**JURADO DE EMPRESA. — ALMACENES DE COLONIALES. — HIERRO PARA CONSTRUCCION. — PRECIOS DEL ALGODON. — ELABORACION DE ALGODON HIDROFILO. — VEDA DEL REBECO. — ELABORACION DE VINOS. — ENSEÑANZA Y OPOSICIONES.**

Madrid. — (Servicio especial de ARGOS). — Experimentada con éxito la constitución de Jurados de Empresa en las de mil o más trabajadores, se amplía a las que tengan quinientos o más operarios, lo que permitirá perfilar la definitiva regulación de los Jurados como órganos de relación e inteligencia, que, al asegurar una mayor paz social, contribuirán eficazmente al aumento de la producción y al desarrollo de la economía.

Los mayoristas de coloniales tendrán obligación de suministrar un mechero o buzo cada año a los mozos de su plantilla dedicados a la carga y descarga de mercancías, con efectos desde primero de Enero de 1956.

Por haber desaparecido las circunstancias que obligaron a restringir el empleo de hierro en las construcciones, se derogan las disposiciones correspondientes, no siendo ya preciso presentar los proyectos a las Juntas provinciales.

Se prorrogan para la nueva campaña los precios del algodón bruto y subproductos que rigieron en el anterior. A partir de la actual campaña algodona, el rendimiento en fibra del algodón bruto, a efectos de liquidación del cupo correspondiente al agricultor, será señalado anualmente por el Ministerio de Agricultura, a la vista del rendimiento real en cada zona de la campaña anterior y la influencia debida a las distintas variedades de semillas.

La Dirección General de Sanidad dicta normas sobre preparación, envasado y venta de algodón hidrófilo, gasa hidrófila y apósitos. Se concede el plazo de un año a las empresas para que ajusten sus instalaciones al ciclo completo de fabricación.

Durante tres años establece la veda del rebeco en el macizo central de los Picos de Europa.

De acuerdo con las nuevas experiencias, que ofrecen plenas garantías, se autoriza en la elaboración de vinos del ácido fólico y sus sales, fitatos, monosulfuro de sodio, carbonos desulfurizados, goma arábiga y productos a base de "enzimas" procedentes de cultivo de hongos en medios correspondientes al de fermentación alcohólica. Los fabricantes deberán obtener autorización para el empleo de estos productos, bien puros o en mezcla con otros autorizados.

El Ministerio de Educación ha declarado que las normas del artículo noveno del Decreto de 25-6-54 para la expedición del título de doctor no serán aplicables a los graduados que hayan solicitado antes de 1-10-55 la aprobación de la propuesta de director de la tesis conforme al artículo quinto del mismo Decreto.

En la Facultad de Medicina no se realizará la prueba para pasar del

os sentís con fuerza para asumir, vale más que humildemente abandonéis el campo, antes de empezar, todos cuantos vais a formar en estas filas. Os lo repito una y mil veces, sin énfasis, sin pretender crear en vosotros un complejo de inferioridad. Por el contrario, os repito y os insisto y os machaco sobre la idea de la responsabilidad porque ésta existe y nos alcanza a todos. A vosotros por realizadores, a nosotros por haber os encargado la realización. A esta cruzada se incorpora el refuerzo de unas tropas veteranas que traen la experiencia de una dura campaña: la Organización sindical que a través de sus organismos peculiares vive con pasión el problema de la vivienda desde los primeros días de la paz y que ha realizado una obra cuya brillantez es cegadora por lo gigantesca y que puede sorprender a los que no sepan como nosotros de cuanto es capaz el fervor revolucionario del sindicalismo nacional.

Señores: en vuestra alma de españoles hay tesoros infinitos del espíritu que puestos en pie por el entusiasmo, por el patriotismo y por el decoro profesional son invencibles. A ellos convoco y a ellos conjuro en nombre de los muertos de cien generaciones; en nombre de nuestra historia han trabajado y han dado su sangre después de dar su trabajo, a la configuración de la Patria española. Embelleced la vida de los españoles, arrasad los suburbios de chabolas y los pueblos tristes y feos donde se consume trágicamente de tristeza el pueblo más alegre y optimista del Mundo. Haced una casa alegre para el hombre alegre. Y contribuid, con el talento que Dios colocó en vosotros, a desahacer la leyenda infame de que solo entre la tristeza y la sordidez la virtud del español florece. Florece a pesar de la tristeza y de la sordidez. Pero al sol hermoso de esta Patria sin segundo, al aire limpio del ara sagrada de España las virtudes del español asombrarán al Mundo y España misma rescatada a la grandeza con que siempre soñó ocupará el lugar a que la habían llevado sus hijos cuando construían las ciudades patrias de América, esas ciudades cuya fortaleza, cuya belleza y cuya robustez son un anticipo de la fortaleza, de la robustez y de la belleza de las barriadas y de los pueblos y de las cortijadas que vais a construir vosotros para otros cuatrocientos años por lo menos. Por españoles, por arquitectos, a ello os comprometo el honor de vuestra estirpe y el honor de vuestra gloriosa carrera.

Señores: ha sonado la gran hora. ¡Viva Franco! ¡Arriba España! —Cifra.

## LA SEMANA LEGISLATIVA

periodo preclínico al clínico, pero deberán tenerse aprobadas todas las asignaturas de los cuatro primeros cursos antes de examinarse de las de quinto, sexto y séptimo.

En el Boletín Oficial del día 21, aparece el cuadro de asignaturas para convalidar estudios entre la Universidad Católica de Perú y las Facultades de Derecho españolas y en el del día 26 se publica el cuadro de convalidación de estudios de la Facultad de Filosofía y Letras Argentina de Cuyo con la española.

Se convoca un curso para la concesión del diploma de Auxiliares Sanitarios, cuya inscripción puede hacerse en la Escuela Nacional de Sanidad hasta el 7 de Febrero por aspirantes que hayan cumplido 18 años. También se celebrará un concurso de antigüedad para cubrir todas las vacantes de médicos toxicólogos titulares.

Se aplaza hasta el 15 de Marzo el comienzo de las oposiciones a ingreso en el Cuerpo de Peritos Agrícolas del Estado y por otra disposición se prolonga el límite de edad, que era de 40 años, hasta los 50, para "abandonados, huérfanos y demás víctimas de la guerra y asesinados por los rojos".

Entre otras convocatorias, figuran las de exámenes de ingreso para Abril y Septiembre en las distintas Escuelas especiales de Ingenieros y de Ayudantes temporales en el Hospital Clínico de Madrid y el concurso de provisión ordinaria de numerosas Notarías vacantes, de distintas clases y turnos.

Eduardo MORALES ESTIÑE

**Prórroga del acuerdo comercial entre España y el Benelux**  
Madrid. — La Oficina de Información Diplomática comunica a la Prensa que en el día de ayer tuvo lugar un canje de notas entre el señor ministro de Asuntos Exteriores y el encargado de Negocios A. I. de Bélgica en Madrid, en virtud del cual han quedado prorrogados hasta el día 30 de Abril de 1956 los acuerdos comerciales y de pagos entre España y la Unión Económica Belgo-Luxemburguesa, firmados en esta capital el 8 de Febrero de 1954 y el 23 de Abril de 1949, respectivamente. —Cifra.

En la Facultad de Medicina no se realizará la prueba para pasar del

## Belegados de cinco Repúblicas americanas preparan su estrategia contra el comunismo

### El Gobierno argentino deroga tres leyes del Parlamento peronista

Buenos Aires. — El periódico "La Prensa", anuncia su reaparición el día 3 del próximo febrero, después de su devolución a la familia Paz Gaiña, a la que le fue confiscado por el régimen peronista hace cinco años.

**PERONISTAS**  
Buenos Aires. — Han sido anuladas por el Gobierno revolucionario tres leyes del Parlamento peronista, en virtud de las cuales se proclamaba a Perón, liberador de la República, a Eva Perón, cabeza espiritual de la nación y al edificio del Ministerio de Trabajo, monumento histórico. —Efe.

**DECLARACIONES DE BORLENGHI**  
La Habana. — El ministro del Interior argentino, Angel Borlenghi, que vive en la capital cubana desde la caída de aquel, ha calificado a los investigadores del Gobierno, de "malacres y embusteros", al decir éstos que el había proyectado conjuntamente con Perón el incendio del aristocrático Jockey Club y de las sedes de varios partidos de la oposición, en la noche del 15 de Abril de 1953. Agregó: "Esta nueva calumnia pone en evidencia a la dictadura militar argentina". Borlenghi atribuye aquellos incendios a una reacción de la multitud, al hacer explosión cuatro bombas de gran poder destructor en la Plaza de Mayo, donde se hallaban reunidas unas 500.000 personas, en un acto de apoyo al entonces presidente de Argentina. Ocho personas resultaron resultaron muertas y más de 200 heridas y la muchedumbre, indignada —explica Borlenghi— no hizo más que tomarse la justicia por su mano.

Repúblicas americanas se han reunido en esta ciudad, para elaborar los planes de acción militar conjunta, contra la penetración comunista y cimentar la defensa de América Central.

La reunión ha sido convocada por la organización de Estados americanos a instancias de Guatemala, para tratar de cuestiones de estrategia para la defensa del istmo centroamericano.

El presidente guatemalteco Castillo Armas, pronunció el discurso de apertura, en el que indicó que todos los países de América Central, tienen la obligación de crear esta organización defensiva. —Efe.

**REUNION ANTICOMUNISTA EN GUATEMALA**  
Antigua (Guatemala). — Los ministros de Defensa de cinco

**ECUADOR RESTABLECE SUS RELACIONES CON YUGOSLAVIA**  
Quito. — El ministro de Asuntos Exteriores anuncia que se han restablecido las relaciones diplomáticas y comerciales con Yugoslavia. —Efe.

\*\*\*\*\*

## EL TIEMPO

Madrid. — Informaciones generales:  
Durante las últimas doce horas se han registrado precipitaciones de muy diversa intensidad distribuidas por toda España peninsular, Baleares y Marruecos. La máxima cantidad se ha recogido en Gijón, con quince litros, San Sebastián, con doce; Bilbao y Ciudad Real, con diez. En muchos lugares las precipitaciones han sido en cantidad inapreciable.

Tempo probable:  
Chubascos en la mitad oriental de la vertiente cantábrica y Norte de la Ibérica. Lluvias en Girona y puntos de la costa catalana. Chubascos en la vertiente Norte y Palma de Mallorca. Vientos duros del Oeste en el valle del Ebro.

Temperaturas de Madrid: Máxima, de diez grados, a las 14.30, y mínima, de cinco grados, a las 18 horas.

Temperaturas extremas de España: Máxima, de veinte grados, en Málaga y mínima, de cero grados, en Avila. —Cifra.

\*\*\*\*\*

## Cordial entusiasmo en El Cairo ante la anunciada visita de Nasser a España

El Cairo. — La anunciada visita del presidente Gamal Abd El Nasser en el próximo Otoño al Generalísimo Franco, se recibe con cordial entusiasmo en todos los círculos políticos de El Cairo.

Se subraya que la visita tiene particular interés en realizar en el Mediterráneo esa unidad de que tanto se habla pero que nadie se ha atrevido aún a proponer en forma concreta.

El viaje de Nasser a Madrid pudiera tener una significación destacadísima en cuanto a "condensación" de la idea del bloque Mediterráneo. —Efe.

**INAUGURACION DEL INSTITUTO ESPAÑOL DE CULTURA EN ALEMANIA**  
Munich. — Ha sido inaugurado hoy en esta ciudad el primer Instituto Español de Cultura de Alemania Occidental, instalado en el palacio que fue antigua residencia de los Reyes bávaros.

El embajador de España en Bonn, acompañado del director de la sección de Cultura del Ministerio español de Asuntos Exteriores y del Dr. Dámaso Alonso, se encontraban entre las destacadas personalidades españolas que asistieron a la inauguración. El señor Alonso pronunció una conferencia con el tema "España y la novela europea". —Efe.

## Un goano muerto y otros dos heridos graves en una emboscada tendida por hindúes

Goa. — Un habitante de Goa ha resultado muerto y otros dos gravemente heridos, cuando 25 indios, con uniformes de la policía portuguesa, abrieron fuego contra ellos, según se anuncia oficialmente hoy.

Las víctimas eran mineros goanos, que marchaban tranquilamente en un "jeep". Se les tendió una emboscada cerca de la frontera india.

A primeros de este mes, el Gobierno portugués denunció que habían sido confeccionados en Bombay miles de uniformes y banderas portuguesas.

## Crónicas de la provincia

### Miranda de Ebro

**DEMOGRAFICAS**  
Damos a conocer el movimiento de población habido en Miranda de Ebro, durante los años de 1954 y 1955, para que así pueda verse la diferencia entre ambos:

En 1954, nacimientos, 436, matrimonios, 174 y defunciones, 17. y en 1955, las inscripciones fueron 417 nacimientos, 195 matrimonios y 159 defunciones, respectivamente.

O sea que han aumentado los matrimonios y nacimientos, durante el año último y han disminuido las defunciones. El número de habitantes por estos hechos se ha incrementado en 312.

### Villaloz

**NEUVOS HOGARES**  
A las doce de la mañana del miércoles 25 de Enero y ante el altar mayor de la Iglesia de Nuestra Señora de la Avunción de Villaloz, profusamente adornado e iluminado, santificaron sus amores en el Sacramento del Matrimonio la bella señorita María de los Reyes Roman Cuñado y don Pablo Ballesteros Santos, hijos ambos de acomodadas familias de la localidad.

Ante gran concurrencia de invitados y paisanos, hicieron los novios su entrada en el velutío templo. Ella tocada con primoroso vestido negro, que realzaba su natural belleza, del brazo de su padrino don Santiago Herrera Ruiz, acudido industrial de Bilbao y el dando el soy a la distinguida señora doña Leonor Hera Santos, esposa del padrino.

Al pie del altar recibió a la feliz pareja el joven y celoso sacerdote de Toroles de Esquivela, don Adolfo Mecerreyes, quien bendijo la unión, ofreció asimismo la misa de velaciones y dirigió una sencilla y atenciosa oración plástica a los nuevos esposos.

Terminada la ceremonia religiosa, fue cumplimentado en la Casa de la Villa y ante la representación judicial el requisito civil, firmando el acta matrimonial don Santiago Herrera Ruiz, industrial de Bilbao; don Antonio Gutiérrez Santos y don Perfecto Val Burgos, hacendado labrador de la localidad.

Las numerosas concurrencias, que frisaba en los dos centenares de personas, se trasladó al café-bar "La Torrel", propiedad del padre del novio, donde se sirvió un espléndido banquete. Por la tarde, en el saloballe del pueblo tuvo lugar un animado baile, para invitados y pueblo en general.

Los nuevos señores de Ballesteros Roman, a quienes deseamos un sin fin de felicidades, extensivas a sus respectivas familias, han salido en viaje de luna de miel a visitar la capital de España, así como otras varias ciudades de la Península.

El correspondiente  
\*\*\*\*\*

**CAJA HISPANA DE PREVISION**  
COMPANIA CAPITALIZADORA, S. A. FUNDADA EN 1929

Domicilio Social: BARCELONA - Roger de Lauria, 18 y Caspe, 42  
Edificio propiedad de la Compañía

**TITULOS DE AHORRO AMORTIZADOS POR SU VALOR NOMINAL**  
EN EL SORTEO CELEBRADO EL DIA 31 DE DICIEMBRE DE 1955.

VOZ FOQ PXU PBR  
RAC ZWI OQB LGA

Practique nuestro moderno y beneficioso sistema de ahorro

DELEGACION EN BURGOS: VITORIA, núm. 21, 1.º  
Texto autorizado por la Dirección General de Seguros y Ahorros, con fecha 17 Marzo 1951



"El Burgos puede llegar lejos" afirma la Prensa de Palencia

"Si es que no sigue la táctica absurda de la resignación a ganar por la mínima, cuando se supera al contrario"

"El Diario Palentino" en su crónica acerca del partido Atlético-Burgos, coincide casi íntegramente con los conceptos expresados en la nuestra.

La continuación reproducimos el juicio crítico emitido sobre el Burgos por el redactor deportivo de dicho periódico: BUEN EQUIPO EL BURGOS "El Burgos se nos presentó con unos charrones que superaban en estatura, en rapidez, en preparación física, a los palentinos. Unidas esas cualidades, el hecho de que enfrente encontraron a un conjunto con su tarde floja, el Burgos empezó jugando muchísimo y bien. El primer tiempo fue para ellos por completo. Superaron en toda regla a los de casa. Y si no hubiera estado tan rematadamente fallona su delantera, podía haber llegado al descanso de la primera mitad con tres goles, por lo menos, en sus alforjas, con cuyo resultado no hubiera sido nada fácil levantar el partido. (¡Oh, aquel memorable encuentro de otros tiempos, en el campo de Grijota, que finalizó la primera parte con 3-0 a favor del Burgos y telegrafiaron a la capital burgalesa, su gran triunfo, y en la segunda, por mediación de nuestro gran Tori, se superó esa diferencia, y terminó el partido con 6-4 a favor del Palencia!...).

Ecos deportivos

¿Cualquier tiempo pasado fué mejor?

Hace algo más de noventa años, en los albores del pugilismo, pelearon por el campeonato de los Estados Unidos, Dominic Bradley y un tal Rankin. El combate, que tuvo lugar en Point Albin, empezó a eso de las dos de la tarde y al cabo de tres horas, los dos hombres seguían peleando. Conviene aclarar que se combatía a puño limpio, que no había lona en el ring y que los combatientes no usaban protectores de ninguna naturaleza. Además era permitido pegar en los riñones, la nuca o donde fuera.

SABAÑONES NO SUFRA MAS! USE "Preserbañón Júpiter" VENTA EN FARMACIAS (C.S. 10.645)

La Vuelta ciclista a Andalucía se disputará del 9 a 15 de Febrero

Málaga.— Definitivamente, la tercera Vuelta Ciclista a Andalucía, se celebrará del 8 al 15 de Febrero, organizada por la Agrupación Ciclista Malagueña y patrocinada por el diario "Sur". Este año la prueba contará con once etapas, la primera en circuito del parque de Málaga; segunda, Málaga-Granada; para continuar Granada-Linares; Linares-Cabra; Cabra-Córdoba; Córdoba-Sevilla; Sevilla-Huelva; Huelva-Sevilla; Sevilla-Cádiz; Cádiz-La Línea de la Concepción y de este punto a Málaga, con un total de 1.343 kilómetros. Se seleccionarán para participar en ella de 75 a 80 corredores, pertenecientes a diversos equipos españoles y uno francés.—A.H.H.

Patronato de Apuestas Mutuas Deportivas Benéficas

La Delegación del Patronato de Apuestas Mutuas Deportivas Benéficas, nos comunica que el partido Indaucho-Zaragoza correspondiente a la jornada 19, se jugará antes de la hora fijada, por lo que no será válido para el pronóstico, computándose el primer reserva en su lugar.

Una gran pista de hielo en Barcelona

El alcalde de la Ciudad Condal quiere que exista un gran "Cinturón deportivo"

Barcelona.— (De la Redacción de la Agencia MIROSPA). El alcalde de Barcelona, don Antonio María Simarro, ha hecho unas manifestaciones en exclusiva para referirse a cuestiones deportivas. Ha demostrado un vivo interés en dotar a la ciudad de un cinturón de instalaciones deportivas, para que la juventud de las barriadas pueda expansionarse. Ha hablado de construcciones señalando que no faltarán, por importantes que sean, sin salirse de la órbita de las necesidades de la ciudad. Resalta que el apoyo al deporte se limitaría a este aspecto, pero que rebuía las organizaciones municipales que compiten a clubs y federaciones. Entre los proyectos a realizar figura la pista de hielo en el Palacio Municipal de Deportes, cuya construcción se iniciará este año para que los barceloneses puedan practicar esta especialidad. Acaso sea este uno de los capítulos más importantes del deporte barcelonés por su proyección nacional. Sería la primera pista de hielo en una ciudad española y produciría un buen estado de ánimo para que luego se extendiera la modalidad a otras provincias y cundiera el ejemplo del Municipio Barcelonés. En el diálogo entre alcalde y periodista, se tocó un tema importante. Por no existir circuito que perezca plenas garantías a los espectadores,

res, la famosa carrera de Peña Rhin, Gran Premio de España, no se celebrará. Había la posibilidad de que se buscara una solución construyendo un circuito permanente. Así parecía estar dispuesto. El alcalde se ha limitado a decir que por lo que a él atañe, no faltará el debido apoyo a esta gran carrera, como no lo faltó cuando la misma se celebraba en el parque de Montjuich, y también cuando tuvo efecto en Pedregales. Respecto al nuevo gran estadio que está construyendo el Barcelona, el alcalde dijo que era una gran satisfacción para todos, ver cubierta una de las necesidades ciudadanas en la materia futbolística. Así se dará cabida a esa gran masa de barceloneses que gustan de ver un buen partido de fútbol, sea de carácter nacional o internacional. Cinco bocas de metro en una nueva línea de subterráneo llevarán el estadio para dar mayor facilidad en el traslado de los aficionados desde cualquier parte de Barcelona. Finalmente el alcalde de la Ciudad Condal dijo que en programa oficial de las Fiestas de la Merced, que patrocinó el Ayuntamiento, el deporte ocupará siempre un apartado especial. Resumiendo: la primera autoridad municipal barcelonesa quiere que su ciudad sea una de las primeras del deporte en Europa. Alberto DURAN

Dos boletos con catorce resultados en esta semana

Cada uno percibirá 989.962,05 pesetas

Suspensión del partido Coventry-San Lorenzo al ser agredido el árbitro por un argentino

Resultado provisional de las Apuestas Mutuas Deportivas correspondientes a la última jornada: Boletos vendidos, 2.399.908. Recaudación, 7.999.724 pesetas. 55 por ciento de premios, pesetas, 3.959.848,20 pesetas. Reparto de premios: 1.979.924,10 pesetas, a repartir entre dos boletos máximos acertantes de 14 resultados, a 989.962,05 pesetas cada uno. La misma cantidad a repartir entre 113 boletos más aproximados de trece aciertos, a 17.521,45 pesetas cada uno. Los dos acertantes de 14 resultados son: Don Domingo Nobot, comerciante con domicilio en Arch, 3, Barcelona, que jugaba en esta jornada 50 boletos; el otro boleto, de firma ilégitima, su poseedor vive en Sidi Ifni. En este territorio se juegan quinielas porque las envía la Delegación de Las Palmas. LOS JUGADORES ARGENTINOS CONTINUAN HACIENDO GALA DE SU ANTI-DEPORTIVIDAD Coventry.— Uno de los más destacados árbitros de fútbol, Arthur Ellis (Inglaterra), suspendió el partido de fútbol entre el Coventry y el San Lorenzo de Almagro, después de ser atacado a patadas por un jugador d'el San Lorenzo de Almagro. El marcador estaba a 1-0 a favor de los argentinos. Por una falta dentro de la zona de castigo, el árbitro señaló un penalty contra el San Lorenzo de Almagro. Entonces, el interior izquierdo, Sanfilippo, corrió hacia Ellis y le dio una patada. El árbitro ordenó la inmediata suspensión del partido. Se declaró enseguida una discusión entre los jugadores del San Lorenzo de Almagro, que trataban de sostener a Sanfilippo, pero el árbitro dio por terminado el encuentro. Sanfilippo se había negado a abandonar el terreno de juego. Sus compañeros lograron echarle en medio de los silbidos y abucheos de la muchedumbre. Solo habían transcurrido 41 minutos de juego. Se pidió al árbitro continuara el encuentro, pero Arthur Ellis se negó rotundamente.—A.H.H. ¿COLL Y BENVENIDES AL ESPAÑOL? Barcelona.— Se asegura que los delanteros del San Lorenzo de Almagro, Coll y Benavides, son ya adquisición segura del Español. Las fichas no han sido aun suscritas, pero se afirma que el club blanquiazul tiene ya prácticamente zanjado el asunto.—A.H.H.

No hemos podido sustraernos a recordar aquella fecha, con su añoranza. En esta ocasión, creemos que con el equipo palentino que se alineó, hubiera sido imposible. Pero el Burgos, con 1-0 a su favor, marcado a los 10 minutos de empezar, y comprobando la ineficacia del bando contrario, empezó —¡incomprensiblemente!— a perder tiempo ya en la primera mitad, cuando a su alcance tenía que haberse asegurado una goleada. Era tal la confianza que ya tenía en los dos puntos, que dejó correr las cosas sin esforzarse demasiado. ¡Era tan fácil aquello!... Pudo salirse la criada responsable. Porque, luego, en la segunda mitad, aun jugando el Palencia tan desordenadamente como antes, y sin ninguna ligazón en sus líneas, ni por tanto, eficacia en su vanguardia, los morados pasaron a dominar a los forasteros. Así, los burgaleses, hicieron aquel penalty clarísimo, al parar un balón con la mano, que el árbitro no pudo y debió hacerlo. Y un penalty puede ser un traspasé. Y luego, vino el otro, de verdad, aunque, esta vez, no había sido de verdad, porque fue simplemente un encontronazo natural con el delantero palentino y el réferé, entonces, se creyó —¿cómo como compensación a lo de antes?— en el deber de señalarlo, para que Pintos, lo tirase flojo y desviado. Fueron dos avisos bien claros. Ni aun así pusieron mayor empeño los burgaleses. Y siguieron gastando tiempo y tiempo. Unas veces con el balón, y otras, quedándose tendidos en el terreno al menor tropezón que tenían con algún otro. El objeto era perder tiempo. Para que, al fin, pagaran su mala táctica, al empatar el Palencia, cuando faltaban cuatro minutos para el final, y ya el público desfilaba del campo. En suma: Que el Burgos, que mostró ser un gran conjunto a base de una soberbia preparación física, un buen control del balón, buena velocidad e intuición de la jugada, pero con una delantera fallona, tuvo en sus pies el partido con amplio margen a su favor. Pero también lo pudo perder, porque en la segunda parte la delantera palentina inquietó constantemente —salvo los últimos cuatro minutos— su portería. Y si aquel penalty de Pintos no se fallara, las cañas pudieron volverse lanzas. Y hete aquí, que lo que debía significar una alegría grande para nuestros visitantes —porque un empate es siempre para satisfacer— fue una desilusión al terminar el partido, porque ya contaban con los dos puntos. A pesar de todo, creemos que el Burgos puede llegar lejos. Si es que no sigue esa táctica absurda de la resignación a ganar por la mínima cuando se supera al contrario".

La suscripción en favor del Burgos Club de Fútbol

Se amplía el plazo de recepción de donativos hasta el próximo día 15

Reunida en la tarde de hoy la Junta Directiva, ha acordado expresar su agradecimiento a la afición por la ayuda que nos dispensa, con motivo de la suscripción abierta en favor de este Club. Al mismo tiempo acordó ampliar el plazo de recepción de donativos hasta el próximo día 15 de Febrero, haciendo patente la urgencia con que se precisa allegar fondos, en razón a la agobiante situación económica actual. Burgos, 31 de Enero de 1956. Burgos Club de Fútbol.— LA JUNTA DIRECTIVA.

Campeonato de mus en el Hogar del Productor

El departamento provincial de deportes, de la Obra Sindical de "Educación y Descanso", organiza el XI Campeonato provincial del juego al mus, en el Hogar del Productor. Podrán inscribirse por parejas los productores que lo deseen, solicitándolo del conserje en el Hogar del Productor o en las oficinas de la Obra (San Pablo, 8, quinta planta), a partir de esta fecha y hasta el día 11 de Febrero.

Primera Exposición de Espeleología

El Grupo Edelweiss del Servicio Espeleológico de la Diputación provincial, inaugurará mañana día 2, la primera Exposición de sus trabajos en nuestra provincia. Esta Exposición, que es de las primeras que se han hecho en España sobre este motivo, abarca un nutrido conjunto de magníficas fotografías, planos de las grutas más importantes y material que en sus exploraciones emplean. La próxima exposición se dedicará a los hallazgos de cerámica, restos animales, biología en la variada fauna cavernícola y fósiles.

Si es Vd. anunciante o suscriptor de este periódico, obtendrá descuento encargando sus impresos en TALLERES GRAFICOS "DIARIO DE BURGOS"

Galiana y Sneyers disputarán el título europeo de los plumas

Bruselas.— El preparador del campeón europeo de los pesos ligeros, Fred Galiana, Jules Avernin, ha dirigido un telegrama al empresario belga Franz Reiss, dando en principio su conformidad para un combate entre Galiana y Sneyers con disputa del título europeo de los plumas. Sin embargo, Avernin, estipula que la pelea en que ha de ponerse en juego el título habrá de ser precedida de un combate entre el belga Sneyers y el español Manolo García. Se cree que Reiss aceptará la proposición de Avernin.—A.H.H.

Avícola Monserrat

LEGHORN BLANCA Y CASTELLANA NEGRA. Politas de UN DIA. Politas de UNO, DOS, TRES Y CUATRO MESES. Facilitamos material avícola e instrucciones crianza precisas. Escribanos, no compre sin antes consultarnos. Santa María la Blanca, 14. SALAMANCA

"Jumillano" se hace ganadero

Fallece en Madrid el crítico "Capdevila"

"CAPDEVILA" HA MUERTO A los cincuenta y cinco años de edad ha fallecido en Madrid el prestigioso escritor y periodista taurino don Celestino Espinosa Echegaray, crítico taurino del diario "Argita", en cuyos columnas popularizó el pseudónimo de "Capdevila". Descanse en paz el alma del admirado compañero.

ñuela "Bombita" se halla por las delicias charras, sometido a intenso entrenamiento. Nos escribe que en los últimos días ha actuado en las faenas de lieta realizadas en las ganaderías de Lamamié de Clairac, don Bernardina Fonseca y otras, alternando con los diestros Bernado, "Chico de Vista Alegre", Pepe Cáceres y otro joven valor zaragozano.

HAN FALLECIDO DOS NOVILLEROS Víctima de cruel enfermedad ha dejado de existir en Sevilla el novillero de Dos Hermanas, Manuel Martín "Chesparrejo", diestro que gozaba de bastante cartel en las plazas del Sur de España y que llegó incluso a torear en la Monumental sevillana.

Desempeñó el modesto "Bombita" grandes éxitos y progresos en esta labor preparatoria para sus actuaciones de la próxima temporada. CHAMARILERO

LOS JUGADORES ARGENTINOS CONTINUAN HACIENDO GALA DE SU ANTI-DEPORTIVIDAD Coventry.— Uno de los más destacados árbitros de fútbol, Arthur Ellis (Inglaterra), suspendió el partido de fútbol entre el Coventry y el San Lorenzo de Almagro, después de ser atacado a patadas por un jugador d'el San Lorenzo de Almagro.

CHACARTE CONFIRMARA SU ALTERNATIVA A PRINCIPIOS DE TEMPORADA Bilbao.— Se afirma que el matador de toros vizcaino, Manolo Chacarte, confirmará su alternativa en la plaza de toros de Madrid a principios de la temporada, sin que se sepa hasta el momento quien ha de apadrinarle.—Cifra.

"JUMILLANO" HA COMPRADO LA GANADERIA DEL MARQUES DE DELEITOSA Emilio Ortuño, el buen diestro salmantino, que se halla triunfando por las plazas americanas, se ha convertido en ganadero de reses bravas, ya que ha adquirido una vacada del Marqués de Deleitosa, es decir la ganadería y solar de Aldevalde del Huebra, con todo lo que encierra y atesora.

El soñaba con crear una finca en la que pudiera desplegar su noble vocación campesina y entra ahora en posesión de una finca magnífica, que llega a sus manos casi "americanizada", pues está surcada por canales y conoce el laboreo de los equipos mecánicos.

YA SE HABLA DE LA FERIA DE SAN ISIDRO Copiamos de un periódico norteño: "En la feria de San Isidro, que tanto atractivo va adquiriendo, se celebrarán este año nueve corridas de toros y dos novilladas. En éstas será "Chamaco" la fase fundamental del cartel.

"Para la presentación de "Chamaco" en Madrid, se ha comprado una novillada a don Juan Coboleta, al precio de 175.000 pesetas.

"BOMBITA" SE ENTRENA EN SALAMANCA El valiente novillero local Jesús Pe-

El valiente novillero local Jesús Pe-

RECIBOS para pago de salarios Talonarios de 100 hojas Tamaño 26x22 6,75 pesetas Id. 21x22 4,50 id. Envíos a reembolso Talleres Gráficos "Diario de Burgos" Vitoria, 13. Teléfono, 2852

ENICAR ULTRASONIC LOS ULTRASONIDOS AL SERVICIO DE LA MEJOR INDUSTRIA RELOJERA DEL MUNDO Todos los órganos del reloj ENICAR-ULTRASONIC, han sido limpiados por el nuevo procedimiento de la aplicación de los ultrasonidos y posteriormente epilaminados. La perfecta limpieza conseguida por este científico procedimiento, asegura el lubricado del reloj durante un periodo de tres a cuatro años y significa la solución de uno de los más difíciles problemas que se presentaban a los técnicos. Todas las ventajas de nuestra época han sido realizadas en los relojes ENICAR-ULTRASONIC. Este reloj es el más EXTRAPLANO conseguido hasta hoy, sin alteración de su maquinaria. Está garantizado por su BOLETIN DE GARANTIA original de fábrica. Su máquina es de 31 mjm. y está montada sobre 17 rubis.

¡No se deje engañar con liquidaciones...! compre durante este mes con 10% de descuento en LA CASA DE LAS MANTAS San Pablo, 21 y 23



